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Reunião Ordinária do CMST, realizada em 14/02/2023, no auditório da SMST, com início 1 

às 19h15min, sito à Rua Júlio Rosa, 366 Tijuca - Teresópolis. Com a seguinte pauta: 1- 2 

Aprovação da ata da reunião Ordinária/Extraordinária do dia 17/01/2023; 2- Informes; 3- 3 

Momento de resposta; 4- Inclusão de Pauta: Apreciação e aprovação do relatório da 4 

Comissão de Orçamento e Finanças do CMST referente a Prestação de Contas da Secretaria 5 

Municipal de Saúde – 2º quadrimestre de 2022; 5- Inclusão de Pauta: Apresentação e 6 

Aprovação do Documento Descritivo – POA 2023 do Hospital das Clínicas de Teresópolis 7 

Constantino Ottaviano; 6-Assuntos Gerais; A Secretária da Mesa faz a conferência do 8 

quórum e as substituições das Entidades Titulares ausentes pelas Entidades Suplentes 9 

presentes. Quórum: 27 (vinte e sete) entidades titulares presentes. A Secretária da Mesa 10 

informa que estão ausentes 02 (duas) entidades do Segmento de Usuários: Igreja de Deus 11 

no Brasil (justificado); Igreja Batista Serra dos Órgãos (justificado). 3 (três) ausências de 12 

entidade do Segmento de Profissionais de Saúde: CRF-RJ (justificado); CRO-RJ; 13 

SINDPMT (justificado). 01 (uma) ausência de entidade do Segmento de Prestadores de 14 

Serviços Privado: APAE (justificado). 01 (uma) ausência de entidade do Segmento de 15 

Prestadores de Serviços Público: Secretaria Municipal de esporte e lazer. Substituição: 16 

Secretaria Municipal de Educação substitui a Secretaria Municipal de Esporte e Lazer. 17 

Entidades Presentes e seus respectivos representantes na reunião: Segmento 18 

USUÁRIOS: A- Organização, Associações e Federações de Moradores ou similares: 19 

Entidades titulares – Jarbas carvalho da Silveira Jr. (FAMEAT); 2- AMPA Fazenda Alpina 20 

(Valdir Paulino Pinheiro da Costa); 3- AMPA Água Quente (Rogério da Silva Medeiros); 4- 21 

AMPA Vargem Grande (Rosangela Sampaio Barros); 5- AMA Meudom (João Batista S. 22 

Lino); 6- AMA Pimentel (Marcos Paulo da Silva). Entidades Suplentes: nenhuma presença. 23 

B- Movimentos Sociais e Populares, incluindo organizações religiosas e pastorais, 24 

movimentos ambientalistas e movimentos de mulheres na saúde: Entidades titulares – 7- 25 

Associação Rede solidária projeto 90º (Zilair Barbosa Silva); 8- Paróquia Sagrado Coração 26 

de Jesus (Hugo Macedo Ramos). Entidades Suplente: 9- Igreja do Evangelho Quadrangular 27 

de Teresópolis (Rozineide da Conceição C. Gomes); C- Portadores de Patologias ou 28 

Deficiência, movimento de defesa do consumidor, entidades patronais, partidos 29 

políticos e organizações estudantis da área de Saúde: Entidades titulares – 10- Clínica de 30 

Reabilitação Kairós (João Batista Gonçalves Ferreira); 11- Diretório Acadêmico de 31 

Enfermagem Professor Luis Claudio da Rocha Fraga (Rayssa Peixoto Vitório). 12- 32 

Associação TEIAA (Rosangela Maria Gama de Rezende) D- Sindicatos dos trabalhadores 33 

Rurais e Urbanos ou Federações sindicais, incluindo Entidades de Aposentados e 34 

Pensionistas:13- Sindicato dos Trabalhadores Rurais (Edson José Cipriano dos Santos); 14- 35 

SindsPrev/RJ (Marco Antonio Reimol). Segmento PROFISSIONAIS DE SAÚDE: 36 

Entidades titulares; 15- ABEN-RJ (Alice Damasceno Abreu); 16- AMT (Demétrio Simão 37 

Arbex Filho); 17- CREFITO-02 (Felipe de Oliveira Santa Rita); 18- CREF-RJ (Thiago 38 

Costa Chermaut); 19- Sind. Dos Auxiliares e técn. De enfermagem e trabalhadores na área 39 

de Saúde de Teresópolis e Três Rios (Fabiano Coelho Gomes); Segmento 40 

PRESTADORES DE SERVIÇOS PRIVADOS – Entidades titulares: 20- FESO (Rosane 41 

Rodrigues Costa); 21- Hospital São José (Patrícia de Toledo); 22- Centro Médico Alcance 42 

(Dominique da Conceição Silva); Segmento PRESTADORES DE SERVIÇOS 43 
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PÚBLICOS: 23- Secretaria Municipal de Saúde (Clarissa Rippel Bolson Guita); 24- 44 

Secretaria Municipal de Agricultura (Mauricio Carvalho Santiago); 25- Secretaria Municipal 45 

de  Desenvolvimento Social (Elaine da Costa Carvalho); Entidades Suplentes: 26- Secretaria 46 

Municipal de Educação (Dorinda de Lourdes Pinto da Silva); 27- Secretaria Municipal de 47 

Defesa Civil (Reimy Rodrigues da Silva). 1º Ponto da Pauta: Aprovação da ata da 48 

reunião Ordinária do dia 17/01/2023: Aprovado por 26 (vinte e seis) votos a favor e 01 49 

(uma) abstenção. 2º Ponto da Pauta: Informes: conforme proposta aprovada em 50 

27/03/2019, os informes permanecerão na sala de reunião caso algum conselheiro (que não 51 

tenha recebido) queira visualizar os documentos, assim como estarão à disposição dos 52 

conselheiros na sala desta Instituição de Controle Social de segunda a sexta entre 08h e 12h. 53 

O presidente solicita que a Secretária da mesa faça a leitura do ofício (em anexo): Ofício 54 

CMST 027/2023; 3º Ponto da Pauta: Momento de resposta: Nenhuma resposta a ser dada. 55 

4º Ponto de pauta: Inclusão de Pauta: Inclusão de Pauta: Apreciação e aprovação do 56 

relatório da Comissão de Orçamento e Finanças do CMST referente a Prestação de 57 

Contas da Secretaria Municipal de Saúde – 2º quadrimestre de 2022:  “Considerando a 58 

reunião da comissão de orçamento e finanças do Conselho Municipal de Saúde de 59 

Teresópolis realizada aos nove dias do mês de fevereiro de 2023 para avaliação das contas 60 

da Secretaria Municipal de Saúde referente ao 2º quadrimestre do ano de 2022 61 

encaminhadas a esta Instituição de Controle Social por meio do ao memorando SMS/FMS 62 

045/2022. Conforme deliberado pela referida Comissão os processos seriam escolhidos por 63 

amostragem, em seleção aleatória, em que cada integrante ficaria responsável por analisar 64 

os processos de um mês do quadrimestre. Conforme deliberação supracitada foram 65 

solicitados por meio do ofício CMST 0402/2022 de 01/12/2022 os seguintes processos: 66 

Processo 31751/2022 (Consórcio Interm. De Saúde da região); Processo 8766/2022 67 

(Beneficência Portuguesa de Teresópolis); Processo 11191/2022 (Laboratório de Pesquisa 68 

Clínica Oswaldo Cruz); Processo 11265/2022 (HCTCO); Processo 14572/2022 (Centro 69 

Diagnótico Terapêutico); Processo 13809/2022 (Instituto Fluminense de Medicina); 70 

Processo 12308/2022 (Hospital São José); Processo 14848/2022 (Link Card); Processo 71 

100047/2022 (Centro de Patologia de Teresópolis); Processo 101940/2022 (Prontolabor); 72 

Processo 101987/2022 (GM Dias Clínica de Fisioterapia); Processo 102965/2022 73 

(Laboratório de Análises Clínicas). Salienta-se que não foram encontradas irregularidades 74 

nos processos analisados por esta Comissão de Orçamento e Finanças, tendo sido 75 

realizado, apenas, o pagamento ao Consórcio Intermunicipal da Região Serrana – CIS-76 

SERRA no mês de maio, conforme verificado no Processo 31751/2022, visto que o processo 77 

já estava em andamento durante a mudança da atual gestão da Secretaria de Saúde deste 78 

município. Ressaltamos, ainda, que estiveram presentes nesta reunião a Secretária 79 

Municipal de Controle Interno, a Sra. Yara, e a representante do fundo municipal de saúde, 80 

a Sra. Jennifer, a fim de que fossem prestados os esclarecimentos pertinentes conforme 81 

demanda desta Comissão, de acordo com a recomendação do Tribunal de Contas do Estado 82 

do Rio de Janeiro.  Diante do exposto, esta Comissão de Orçamento e Finanças SUGERE: 83 

Emitir PARECER FAVORÁVEL à aprovação das contas da Secretaria Municipal de 84 

Saúde referente ao SEGUNDO quadrimestre do ano de 2022. Encaminhar o presente 85 

relatório ao plenário do Conselho Municipal de Saúde de Teresópolis para apreciação e 86 

aprovação deste documento. Atenciosamente, Comissão de orçamento e Finanças do 87 

CMST”. Em votação: aprovado por unanimidade. 5º Ponto de pauta: Inclusão de 88 

Pauta: Apresentação e Aprovação do Documento Descritivo – POA 2023 do Hospital 89 

das Clínicas de Teresópolis Constantino Ottaviano: O presidente ressalta que a 90 

documentação foi encaminhada previamente a todos os conselheiros e não houve nenhum 91 

questionamento. Em votação: aprovado por unanimidade! O Presidente ressalta que a 92 

Secretaria irá criar uma comissão para avaliar os leitos. Esperamos avançar na negociação 93 
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dos demais POAs. 6º Ponto de pauta: Assuntos Gerais: O Conselheiro Jarbas Jr. 94 

questiona como está a negociação do Hospital São José. São três anos fazendo aditivo. E o 95 

POA da Beneficência Portuguesa, que sempre costuma ser o primeiro a ser finalizado. O 96 

Presidente salienta que o POA do Hospital São José e da Beneficência Portuguesa foram 97 

prorrogados por noventa dias. O último POA do Hospital São José aprovado por esta casa 98 

foi o de 2019, depois foram feitos aditivos apenas. A Secretária de Saúde diz que será 99 

agendada reunião em breve, visto que ainda estamos dentro do prazo, e evoluiremos com os 100 

demais documentos. A Conselheira Dra. Rosane deixa registrado que algumas mudanças 101 

no contrato foram muito importantes. Além da questão das vagas, nós nos comprometemos 102 

a encaminhar, toda segunda-feira, a fila dos pacientes com mais de dez dias, de longa 103 

permanência no hospital, para que a gestão da Secretaria possa nos ajudar, tanto com 104 

transferência ou com ajuda no SER, sabendo os leitos que não estão rodando, assim como o 105 

motivo pelo qual. Outro pedido da Secretaria é que a partir de agora 85% do agendamento 106 

das consultas, tanto de primeira vez que já é assim, e todo o retorno, fica a cargo da 107 

Secretaria de Saúde. Nós só vamos agendar 15% das consultas, que é daqueles pacientes de 108 

alta. O paciente tem alta e deixaremos a consulta garantida. Agora, todos os retornos que 109 

passarem pelos nossos ambulatórios serão agendados pela Secretaria de saúde. A gente já 110 

está pedindo uma reunião com Irineu para que a gente possa conversar e definir a partir de 111 

quando iniciaremos para podermos liberar essas agendas. Também haverá uma visita 112 

periódica nos hospitais para verificação dos leitos (preenchidos e vagos), as instalações. 113 

Também otimizamos a regulação, as visitas aos laudos de cirurgia. Eu assumi o 114 

compromisso de fazer algumas cirurgias de urologia que estão tendo impactos no outro 115 

hospital. Começaremos com um número pequeno e veremos se conseguimos ampliar. E 116 

aumentamos as metas de ambulatório – de 13.200 para 16.000 exames/mês. Agradeço a 117 

Secretaria. Sabemos que o POA tem que começar ser negociado noventa dias antes do 118 

término, mas teve essa transição, nós adiamos por trinta dias e dentro deste prazo 119 

conseguimos finalizar. Agora só falta marcar a assinatura. A Conselheira Rosângela fala 120 

em nome do Conselheiro Jaime e agradece o bom atendimento que ele teve na UPA e que 121 

seu filho teve no posto de Vargem Grande. O Conselheiro Marcos Reimol elogia o 122 

atendimento do pessoal da odontologia no CEO, que está funcionando muito bem. E elogiou 123 

o pessoal do SPA São Pedro. O Conselheiro Marcos Antonio do Nascimento agradece a 124 

equipe de atendimento domiciliar. Outra questão: hoje nós aprovamos o POA do HCT e 125 

gostaria de saber quem é o médico/ equipe responsável pela fiscalização do contrato. Assim 126 

como o responsável pela fiscalização do aditivo do hospital São José. A Secretária de 127 

Saúde afirma que é uma equipe que é responsável pela fiscalização do contrato. Essa equipe 128 

é composta pelo DCAA (na pessoa do Ricardo), pelo Fundo Municipal de Saúde, a Dra. 129 

Michelle pela Subsecretaria, a Dra. Luciana pela regulação. É uma equipe de fiscalização. 130 

Será a mesma equipe para todos os POAs. O Conselheiro Valdir pede que seja revisto a 131 

liberação do registro de ponto por aplicativo dos departamentos/ setores, pois desde que foi 132 

implantado estamos tendo problemas no RH. Que este aplicativo seja liberado apenas para 133 

os subsecretários, com os médicos. Não tem necessidade de outros setores ficarem com 134 

registro de ponto por aplicativo. Ressalto ainda que a Secretaria está devendo a resposta das 135 

demandas feitas por meio dos ofícios 008/2023 e 020/2023. Hoje eu recebi um documento 136 

dos empenhos da Prefeitura de Teresópolis, e temos bastante vagas disponíveis. Se tem o 137 

empenho, então tem que ser executado. Ali também tem empenho da época do COVID, e 138 

esses médicos foram para qual unidade? Ou foram exonerados? Se eles foram aproveitados, 139 

temos mais um motivo para não estar faltando médicos nas unidades. Se fizermos a conta 140 

certinho, essas informações aqui não batem com a realidade. Assim como, peço que os 141 

ofícios sejam devidamente respondidos, com todas as solicitações demandadas. Não estando 142 

em conformidade com a solicitação, eu tenho que ficar reiterando as demandas. Quanto ao 143 
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convite feito para presença da Secretária de desenvolvimento social foi simplesmente com o 144 

intuito de solicitar ajuda para a Secretaria Municipal de Saúde. Nós tínhamos um contrato de 145 

manutenção de viaturas, mas este contrato venceu, e estamos com problemas em muitos 146 

carros. Inclusive, a Secretaria de Saúde deste município é a única do Estado do Rio de 147 

Janeiro que faz o papel da Secretaria de desenvolvimento social, ao levar pacientes para 148 

visitação fora do município. A família tem direito de visitar, mas esse papel não é da 149 

Secretaria de Saúde. A secretaria de desenvolvimento social que tem que amparar e resolver 150 

esta questão, caso a família não tenha condições. Eu vi criança em cadeira de roda sendo 151 

liberada para voltar para casa porque não tinha carro para levá-la para fazer exame no Rio de 152 

Janeiro. Então, eu peço ajuda. Todas as Secretaria têm que trabalhar em conjunto, e eu 153 

gostaria dessa parceria. A Secretária de Desenvolvimento Social esclarece que o modelo 154 

do sistema único de assistência social é o mesmo modelo do sistema único do SUS. 155 

Portanto, tem algumas diretrizes para a gente dialogar. Assumimos no dia 7 e estaremos 156 

sempre dialogando na seguridade social. Doutora Clarissa está aqui, e hoje já estivemos 157 

conversando. Por conta dessa questão, nada que nós possamos fazer em termos de 158 

Secretaria, tudo é público, mas há uma seguridade social: educação, saúde e 159 

desenvolvimento social e direitos humanos. É fato que se a gente for falar aqui, não é sobre 160 

o tratamento fora de domicílio, quantas famílias nós temos que ir e vir levar e trazer. É 161 

necessário, sim, discutirmos isso em condicionalidade. A política de assistência social é a 162 

condicionalidade, são as vulnerabilidades. Nós não fazemos porque nós desejamos assim a 163 

nível de assistencialismo, mas acima de tudo, se a família é vulnerável, se não tem condição 164 

de arcar com essa despesa - não só para o tratamento que passa fora de domicílio. Não é a 165 

Secretaria de desenvolvimento social ser parceira, mas compreender, juntamente com a 166 

condicionalidade, a necessidade de encaminhar o familiar para visitar o paciente. Existem 167 

critérios que precisam ser dialogados, sim, junto à sociedade civil, junto às instâncias que é a 168 

seguridade social e o que priorizarmos o que é a vulnerabilidade social. E quais são as 169 

nossas diretrizes da nossa política pública, do sistema único. Já sei que temos uma van para 170 

atender ao idoso e já coloque na nossa planilha como iremos discutir isso na política do 171 

idoso, tanto na saúde quanto ao controle social. Onde tem a questão do idoso estaremos lá 172 

discutindo. Nem falo parceria, mas sim responsabilização pelo sistema único de assistência 173 

social e direitos humanos; mas tudo dentro daquilo que a gente está dialogando aqui. Então 174 

nós estamos construindo isso juntos; estamos abertos para construir juntos. É compreender 175 

que não é só a Secretaria, é nosso munícipe, mas tudo dentro das suas diretrizes, da 176 

legalidade, do sistema único de assistência social e direitos humanos. Então, nós vamos estar 177 

junto construindo isso, com planejamento de todas as ações que são direcionadas para a 178 

população. O Conselheiro Valdir ressalta que cabe as duas secretarias costurarem este 179 

fluxo. Inclusive, essa semana falei com a Secretaria sobre a possibilidade de pegar 180 

adiantamento, visto que o contrato de manutenção acabou. Nem a van que fizeram o projeto 181 

par a emenda parlamentar do Cristiano Áureo chegou, e o dinheiro está na conta. Assim 182 

como a ambulância básica da emenda parlamentar da Cristiane Tornietto, que não chegou e 183 

o dinheiro está na conta. Tem várias licitações para compra de gol; tem o seguro da 184 

AMAROK, e o dinheiro está no fundo municipal de saúde. Hoje foram oito carros de 185 

passeios para o Rio de Janeiro, enquanto uma van resolveria o problema. Tem que ter 186 

planejamento. A Secretária de Saúde afirma que a questão de frotas é um grande problema. 187 

Tem um problema sério com o contrato de manutenção de frotas que está expirado e 188 

faremos outro com outros termos. E o prefeito deu orientação que a gente fizesse, agora, a 189 

adesão ao aluguel de frotas. Já fizemos a nossa solicitação. De início solicitamos duas vans, 190 

dois carros (mas será apenas um), e poderíamos pedir uma caminhonete (pedimos duas). É 191 

pretendido que cheguem em até sessenta dias. E a manutenção fica toda pela empresa, o que 192 

nos facilita. O Conselheiro Valdir questiona o que será feito com as emendas parlamentares 193 
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exclusivas para compra de carros. A Polícia Militar do Estado do RJ terceirizou e não deu 194 

certo. Terceirização é só um meio de ganhar dinheiro, não dá certo em lugar nenhum. Tem é 195 

que ter penalidade para motorista que causa danos ao veículo. Tem dinheiro para comprar 196 

mais nove carros na secretaria de administração. Mas, não compram. Qual o motivo? O 197 

deputado manda a emenda, mas não cobra que se execute o serviço. O Conselheiro Marcos 198 

Antonio do Nascimento propõe que se faça uma comissão para acompanhar o processo de 199 

utilização deste valor que já está na conta. O Conselheiro Marcos Reimol questiona se vai 200 

terceirizar, como ficará a situação das ambulâncias da UPA, do SAMU? Tudo vai ser 201 

terceirizado, ou apenas o veículo que assiste ao paciente. O Conselheiro Valdir ressalta que 202 

serão apenas os carros de passeio. E pede que seja resolvida a questão dos motoristas que 203 

não possuem documentação atualizada para dirigir ambulâncias e vans. Assim como a 204 

necessidade de autorização para profissionais conduzirem veículos da frota da Secretaria. O 205 

Conselheiro Marcos Reimol ressalta que como é um veículo do patrimônio público, 206 

somente profissionais efetivos ou com contrato que podem ter autorização para conduzi-los. 207 

Essa prática tem que ser revista. A reunião é finalizada. Pauta da próxima reunião 208 

ordinária: 1- Aprovação da ata da reunião Ordinária do dia 14/02/2023; 2- Informes; 3- 209 

Momento de resposta; 4- Assuntos Gerais. Eu, Pammella Costa da Penha lavrei a presente 210 

ata que vai assinada por mim e pelo Presidente, após aprovação do Plenário. Teresópolis, 14 211 

de Fevereiro de 2023.   212 

Pammella Costa da Penha.                                               Valdir Paulino Pinheiro Costa           213 

Secretária CMST.                                                                           Presidente do CMST                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             214 


